

## SUSCRIPCIÓN:

Orihuela: una pta. al mes.

Fuera: tres meses, 3'50 id.

PAGO ADELANTADO.

Orihuela 23 de Junio de 1905.

## REDACCION:

Calle de Flores número 5.

La correspondencia á la

ADMN.: ALFOLSO XIII I.

## ACTUALIDAD

*Crisis solucionada*

Por fin nos dan cuenta los periódicos llegados esta mañana de haberse resuelto la crisis, quedando formado un ministerio de concentración liberal que ha de presidir el Sr. Montero Rios.

En verdad, que éste no encontró tantas facilidades como en un principio se creía para la formación de el nuevo gabinete, cosa que á muchos les ha hecho suponer que la unión de los partidos liberal y democrático no es tan consistente y sincera como los mismos interados se esforzaban en demostrar.

El Sr. Montero Rios se propone disolver las cortes inmediatamente y las elecciones para diputados tendrán lugar en Septiembre próximo.

Sobre la actitud del Sr. Canalejas hemos leído lo siguiente:

Celebraron una larga conferencia Canalejas y Montero Rios.

Este le ofreció la cartera que quisiera excepto la de Gobernación.

Canalejas dijo que no aceptaba ninguna, aunque resueltamente apoyaría al Gobierno.

Añadió que ningún amigo suyo llevaría al gobierno su representación.

Montero le dijo que era inexacto que hubiera ofrecido cartera al canalejista Valdeterrazo, y Canalejas le dijo, que si quería nombrar á ese u otro amigo suyo, le parecia bien, pero contando que ninguno le representaría.

Insistió en que apoyaría resueltamente al gobierno.

El hecho cierto es, que las canalejistas están descontentos.

«El Heraldo» dice, despues de ennu-

merar las cuestiones pendientes, que para resolverlas se necesita una larga vida de los liberales en el poder, puesto que el partido puede presentar para cada problema de los pendientes un grupo de hombres idóneos.

El «Diario Universal», órgano de los mauristas dice que se ha comentado en que no figure en la candidatura, Canalejas y sus amigos.

A este último se atribuye una actitud extrema.

El nuevo gobierno de concentración liberal, es como sigue.

Presidencia, Montero Rios; Estado, Sánchez Román; Gobernación, García Prieto; Hacienda, Urzáis; Guerra, Weyler; Marina, Villanueva; Gracia y Justicia, González Peña; Instrucción, Mellado; Agricultura, Romanones.

Todo esto es lo que por ahora se sabe.

Esperemos nuevas noticias, para juzgar de la nueva situación.

## El día de ayer

*La procesión.*

Un día esplendido contribuyó ayer á dar más colorido, más alegría á la solemnidad del «Corpus Christi.»

La gente concluyó por hacer «oficial» la entrada del verano, como es costumbre, abandonado «definitivamente» las opas del invierno. Las mujeres sobre todo con sus vaporosos trajes de tonos delicados y alegres... ¡Oh, la mujer está deliciosa nente bella con el traje de verano!

El calor es vida (digan lo que quieran los excesivamente gruesos) y la

mejor es compañera del verano, es vida, es belleza, es poesía.

La Naturaleza nos lo enseña: sin calor, no hay flores, no hay luz, no hay colores, no hay belleza, no hay poesía...

Pero dejemos estos y vamos á escribir sobre lo que nos habíamos propuesto; esto es, de la solemnidad religiosa de ayer.

La procesión salió próximamente á las seis de la tarde de la Catedral, figurando en ella las parroquias con sus titulares y clero y las comunidades religiosas de Capuchinos y San Francisco, con su Patrón estos y con San Antonio de Pádua los primeros.

La procesión recorrió las calles acostumbradas, que se veían atestadas de gente. La animación fué extraordinaria.

La calle de Alfonso XIII y Paseo de la Puerta Nueva, concurridísimos. Fué donde más gente vió la procesión.

El riquísimo templete de plata donde se coloca el Santísimo, iba lleno de las flores que arrojaban desde los balcones.

Iba después el cabildo catedral y una nutrida representación del ayuntamiento presidido por el Sr. de Madaria y precedido de mazas.

La banda municipal cerraba, ejecutando escogidas marchas.

La fiesta del «Sanctissimum Corpus Christi», la instituyó el Papa Urbano IV, el año 1246 por medio de la Bula «Transituros de boc mundo», y la fijó para el jueves siguiente á la octava de Pentecotés, y la confirmó y amplió Clemente V en el concilio ecuménico de Viena, y en 1316 Juan XXII dió más solemnidad á la Octava y ordenó que públicamente se llevase en procesión el Santísimo Sacramento en solemnidad tan augusta.



## LA PRIMERA VERBENA

Salud, lectores: Muy ageno estaba yo de emborronar cuartillas para dar cuenta en EL DIARIO de lo observado en las verbenas, cuando su director, mi amigo, me confió la honrosa misión de hacer estas revistas, razón por la cual vuelvo á hacer mi aparición en la prensa local. Y dicho lo que antecede á guisa de preámbulo, voy, con vuestra licencia á *revistar* la de anoche primera de la serie.

El paseo de la calle de Sagasta, era insuficiente para contener á la multitud regocijada que por él discurría. Los lindos diminutos pies de mis bellas paisanas, se hundían en blanda y multicolor alfombra de perfumadas flores, que por la tarde habían sido arrojadas al paso de la procesión, para que el Señor de cielos y tierra hollara las aromáticos nácares, corales y topacios con que su mano pródiga, esmaltó el tapiz de esmeralda de nuestra vega fecunda.

Los suspiros hondos, las miradas tiernas, los cuchecheos murmurantes, las sonrisas maliciosas, el píropo ingenioso, la proposición atrevida, todo, todo alternaba con los acordes de la música juguetona y bullanguera de zarzuelas en boga, en un ambiente primaveral, caldeado un tantico por los abrasadores ojos de las hermosas orcelitanas.

¡Que hermoso espectáculo! Allí si que tenía la democracia un verdadero santuario: Todos eramos iguales, para todos ejecutaba la banda municipal aquellas piezas; entre todos se cruzaban saludos, frases, sonrisas; la señorita ricamente ataviada, se codeaba con la graciosa artesana; el caballero respetable no se desdena de rozarse con el honrado obrero. Todos somos unos.

¡Gloria á las fiestas populares que pactan treguas con las luchas de clases, y unifican los sentimientos, aunque sea por instantes!

*Ignotus.*

## NOTAS GALLISTICAS

Con muy escaso lugar, queridos afi-

cionados al «sport» gallístico, cuento hoy en EL DIARIO para ocuparme de los asuntos pendientes pero... ¡amigos!; quien manda, manda y cartuchera al cañón. Esto lo digo, porque anoche, me detuvieron en la calle de San Pascual frente al círculo gallístico unos «cofrades», muy estimadísimos por mi parte, los cuales después de referirme las mil cosas peregrinas que estos últimos días han sucedido entre los gallistas de Murcia y Orihuela, me pidieron encarecidamente, para hoy mismo, sin excusa ni pretexto que diera una Nota, con mi opinión sobre los hechos «de autos...» ¡allá va en seco!

Hagamos historia:

1.º Los oriolanos, han estado visitando el circo de Murcia varios domingos seguidos, llevando ganado y haciendo allí las quimeras.

2.º Yo, el doctor Belenes, escribí unas «Notas gallísticas» en EL DIARIO, en uno de los números correspondientes «á la semana última» (anterior al domingo en que se verificó la corrida en Murcia,) diciendo que, visto la proximidad de la fecha señalada para finalizar la temporada actual (el domingo) irían los gallistas oriolanos á la función de clausura al circo murciano, á pelear gallos etc. etc....

3.º El último domingo fueron los gallistas de Orihuela á la capital vecina y allí (por la mañana) hicieron á los murcianos la proposición de que la función final, por este año, se verificase en el circo de esta ciudad de Orihuela, para lo cual, se mandarian con anticipación pesos á Murcia.

El presidente del circo murciano é inteligente «spormen», Sr. Abellán, dió su autorizada opinión, diciendo que puesto que los oriolanos habian hecho tantas visitas seguidas á los aficionados de allí, justo era devolverla y hacer aquí la función de clausura.

4.º Por la tarde, se encontraron los gallistas oriolanos, murcianos y algunos de Mula, en la plaza de toros y allí se hizo nuevamente por los primeros á los segundos la petición indicada y recibieron aquellos por boca de Cesáreo, representante de la gallerá murciana «El Huesario», la promesa de venir.

5.º El miércoles, y cumpliendo su

palabra, mandaron los oriolanos los pesos, diciendo que quizá viniesen también los de Elche á pelear gallos ese día en nuestro rue lo y que en caso, al saberse los pesos, los comunicarian á Murcia, por si querian traerles pareja.

6.º Anoche escriben los murcianos anunciando que no vienen y se fundan para ello en que yo, Belenes, decia en EL DIARIO, en un número correspondiente «á la última semana» (antes del domingo de la corrida) que irían allí los oriolanos.

Muy cierto que pensaban ir estos á pelear gallos en aquél circo: pero eso estaba acordado y se dijo antes de lo que se habló en Murcia.

¿Mi opinión? Pues que los gallistas murcianos les «temen» á las jacas tuer-tas y á los pollos con cicatrices que se «guardan» por estas galleras de la vieja Orcelis y que la «excusa», les ha salido mal (esto dicho sin ánimo de ofender á nadie). Vamos, que estábamos muy confiados en recibir el domingo la visita, muy grata por cierto, de los aficionados de Murcia.

Y si estamos «quemados», es porque hemos perdido la ocasión de corresponderles á sus finezas anteriores.

Y... ¡como me he extendido!

*Dr. Belenes.*

## INFORMACION

## Café Europeo

Gran novedad en helados.

Los días festivos se sirven los tan riquísimos mantecados á «dos reales copa» con seis barquillos.

Un real media copa, sin barquillos.

Leche helada: cuarenta céntimos, una copa con barquillos.

Media copa sin barquillos, 20 céntimos.

Diariamente, café helado.

Copiamos de un estimado colega murciano:

«Una epidemia»

«Hemos oido decir que entre los niños del pueblo de Santomera se ha desarrollado una epidemia que reviste todos los caracteres de la sarna»

«Esperamos que el Sr. Alcalde averigüe lo que haya de cierto en esto, al objeto de adoptar las medidas convenientes, caso de resul-



tar cierta la noticia; ordenando en primer término la clausura de las escuelas.»

Nuestro compañero «Ignotus», se ha encargado de hacer las reseñas de todas las verbenas que han de tener lugar durante la temporada de verano, en el paseo de la Glorieta.

Ayer tarde obsequió el alcalde accidental D. Severiano de Madaria con un esplendido refresco, costado de su bolsillo, á todos los señores concejales que asistieron á la procesión.

A causa del luto que guarda la familia de nuestro distinguido amigo D. Juan López, la laureada banda de Sta. Cecilia, no le obsequiará esta noche, víspera de su fiesta onomástica, con su acostumbrada serenata.

A la hora de entrar en máquina nuestro periódico, nos dicen, que la procesión de Santiago tendrá lugar mañana sábado por la tarde.

Muchísimo deben gustar los cuadros (todos nuevos en esta ciudad) que presenta el Sr. Cámara en el cinematógrafo instalado en la plaza de la Constitución, cuando todas las noches, desde su inauguración, se ve favorecido con grandes llenos en todas las secciones.

La segunda parte, del Ingenioso Hidalgo D. Quijote, fué la película, que se estrenó anoche con otras no menos interesantes.

Hubo grandes llenos.

Para esta noche grandes novedades.

Con brillantísimos exámenes, ha obtenido el título de Bachiller en el Instituto de Alicante nuestro joven amigo D. Carlos Die Zechini. Nos alegramos muchísimo y le felicitamos.

Hemos tenido el gusto de estrechar la mano de nuestro querido amigo el joven abogado D. Matias Pecetto.

Nuestro querido amigo D. Balbino García de Burunda, acompañando de su distinguida señora, se encuentran entre nosotros donde pasaran unos días.

Sean bien venido.

En la iglesia del Convento de PP. Capuchinos de esta ciudad cantará mañana solemnemente su primera misa el nuevo sacerdote R. P. Fray Rafael de Novelé.

Serán padrinos D. Nicasio Sanchez y Doña Carmen Plá.

Ocupará la cátedra sagrada el religioso capuchino y notable orador sagrado R. P. Pio de Valencia.

En la misma iglesia ofrecera también el santo sacrificio de la misa el próximo domingo, el R. P. Alejandro María de Valencia apadrinándole D. José Beltran y Doña Dolores Cirer.

El sermón de este día lo predicará el elocuente capuchino R. P. José María de Almuñía.

Nuestra enhorabuena.

Hemos tenido el gusto de admirar las dos figuras de adorno que el Sr. D. José María Avilés, ha regalado al batallón infantera oriolano.

Representa una, el «Arte» y la otra la «Minería.»

Dichas figuras serán expuestas esta misma semana en un comercio de la calle Mayor, para que el público pueda admirarlas también. Se rifarán á beneficio del Batallón.

De cualquier forma el pueblo oriolano debe ayudar con el fin de que no se malogre la proyectada expedición á Murcia.

El domingo próximo será la procesión de Santa Justa.

Irá la banda de Santa Cecilia.

Mañana se celebrará la primera verbena en la Glorieta con motivo de ser la festividad de San Juan.

Mañana festividad de S. Juan Bautista, celebra su onomástico nuestro ilustrísimo Prelado Dr. D. Juan Maura.

La redacción de EL DIARIO, desea al sabio obispo de Orihuela, pase un feliz día.

Esta noche el municipio obsequiará al señor Maura con una brillante serenata musical, que tendrá lugar en la puerta del del palacio episcopal.

## AVISO

Vinos de propia cosecha del término de Castalla.

Se venden en la Plaza Nueva número 13.

A los siguientes precios.

Vino claro añejo, á ptas. 4'75 cántaro de 11 y medio litros y á 0'35 micheta.

Vino claro y entreclaro 4 ptas. cántaro y á 0'30 micheta.

Vino clara y entreclaro y tinto á 0'25 cántaro y á 0,25 micheta.

Vinagre superior 3'50 cántaro y 0'25 micheta.

Se garantiza su pureza.

## SOMBRERERIA DE Leopoldo Lizón

4, Calderón de la Barca, 4;

En este acreditado establecimiento se ofrece al inteligente público:

Un completo y variado surtido en sombreros de paja últimas novedades para caballeros y niños desde el ínfimo precio de 1'25 pesetas.

Escogida variedad en sombreros para vestir y diario, también para caballeros y niños, á precios muy reducidos.

Inmensa colección de gorras de todas clases y formas también muy baratas.

Pueden convencerse visitando dicho establecimiento.

4, Calderón de la Barca, 4.

## DINERO

Se desean colocar CIENTO MIL pesetas á préstamos con el interés módico del 6 por 100 con hipoteca sobre fincas rústicas y con pagarés á un tanto por ciento sin competencia.

Darán razón en la calle el Sol (barrera de la Mancebería) núm. 7, casa de

Lorenzo Espinosa

También se gestiona la compra y venta de fincas rústicas y urbanas.

Lorenzo Espinosa

Sol núm. 7, Orihuela.

Imprenta de Luis Zerón



# SECCIÓN DE ANUNCIOS

## TARIFA DE ANUNCIOS

## AVISO

La línea	Una vez	Semana	Quincena	Un mes.
En 1. <sup>a</sup>	0'25 pesetas	1'00 pesetas	2'25 pesetas	4'00 pesetas
En 2. <sup>a</sup>	0'20	0'50	2,00	2'00
En 3. <sup>a</sup>	0'10	0'30	1,50	3'00

En la imprenta donde se imprime este periodico, establecida en la calle de Hostales, número 1, se hacen toda clase de trabajos a precios económicos con prontitud y esmero.

### ESQUELAS MORTUORIAS

Toda la primera plana, 25 ptas.; Media, 15 id.; a dos columnas, 10 id.; á 6 una  
 En tercera plana, á dos columnas, 8 ptas.; á una 6.  
 Toda la cuarta plana, 15 ptas., Media, 8 id.; á dos columnas 6 id.; á una 4.  
 Comunicados y todo lo del cuerpo del periódico á precios convencionales.  
 Con arreglo al impuesto de timbre, cada anunciante satisfará diez céntimos por cada inserción.

Los pagos se harán por adelantado.

# EL DIARIO

Suscripción: En Orihucla, una peseta al mes. Fuera, tres meses, 3'50 pesetas, Redacción: calle de Flores, n.º 5, Administración, Feria, 6.

# El Diario

Sr. D.